
公表：令和　5年　2月　27日

事業所名　放課後等デイサービス事業所　大地　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　保護者等数（児童数）　24名　回収数　24名　割合　100％

チェック項目 はい

どちら
とも
いえ
ない

いいえ
わから
ない ご意見

ご意見を踏まえた
対応

1

子どもの活動等のスペー
スが十分に確保されてい
るか

24

・空間を仕切って行っているとのことで、子どもが安心できると思います。
・活動によってスペースが区切られており子どもにも分かりやすいと思います。
・お迎えに伺った時に子ども達がバランスボールをしたり走り回ったり楽しそうに過ごせていて
十分確保されていると感じます。
・確保されていると思います。

余暇活動をするスペース、キッチン、個別活動するするスペース
と空間を仕切って集中しやすい環境にして行っております。ま
た、ウッドデッキも併設しているので、外の空気を吸いたい時や
一人になりたい時等に利用されています。現在はコロナ対応と
言うことで、キッチンでのおやつは、同時に3～4名以下の人数
で換気をしながら、間隔をあけて座ってもらい行っています。

2

職員の配置数や専門性
は適切であるか

24

・ほめるところと敢えてほめないところの境界線を職員の方がみなさんしっかりとお持ちで、こ
ちらが勉強になりました。
・経験豊富なスタッフの方がいて下さり、親子共に安心して利用させて頂いています。
・とても丁寧で細やかに対応して頂き一人一人に合った関りをして下さっていると感じます。
・お話しいただく内容も専門性が高く、勉強になります。

毎年、基本的に全員参加の年1回の1日研修と2時間×3回の法
人内研修（支援方法や権利擁護及び虐待防止及び人体拘束適
正化等）、及び、毎月1回の合同職員会議では現在の支援の課
題を共有したり、ヒヤリハット事故報告の検証をしたりして、専門
性の確保に努めております。現在は更に正規職員研修2時間×
4回も追加致しました。放デイの会議でも、個別の作業内容の検
討や行事内容等の検討も随時行っています。

3

事業所の設備等は、ス
ロープや手すりの設置な
どバリアフリー化の配慮
が適切になされているか

23 1

・玄関に靴を履く時の椅子があり、うちの子にはとても助かっています。
・夏休み時迎えに行ったとき汗だくの子供がいたので、冷房強度をもっと上げても良いかもし
れません。

バリアフリー構造です。
写真は玄関スロープです。
玄関下駄箱付近は手すり
を設置しております。また、
多目的室の入口には、
縦向きの手すりも設置して
あります。お風呂場のトイレ
も手すりが設置されて
おります。玄関には靴を履く
練習と足元が不安定な方が
使用できるように椅子も置いています。
天井には抗菌空気清浄を備えたエアコンを設置しています。
多目的室に壁掛け首振り扇風機も設置しています。
夏休みは上記の冷房器具は最強可動しておりますが、ウッド
デッキでの水遊び等も行う事もあり、室温が上がってしまう時間
帯もあると思います。

4

子どもと保護者のニーズ
や課題が客観的に分析
された上で、放課後等デ
イサービス計画※ⅰが作
成されているか 24

・個別の支援計画をしっかりと立てて下さり、家庭で子どもと関わる際にも参考にさせていた
だいています。
・課題に取り組むのがとても苦手な子でしたが、コツコツと根気強く関わって下さり、今では取
り組めるようになり感謝しています。
・計画も丁寧に作成いただいています。

基本回数、状況変化がある場合は追加して、個別支援計画を
立ててご説明をし、了承を得て支援を行っております。状況変化
を察知する意味合いからも、ご家族からのアセスメントの聞き取
りも行っております。面談の際はご協力をお願い致します。ペア
レントプログラムの修了者も面談に参加するようにしておりま
す。お聞きした情報は放デイの会議で職員間で共有し、作業の
課題内容の検討の参考にもさせて頂いています。

5

活動プログラム※ⅱが固
定化しないよう工夫され
ているか

23 1

・夏休みのプール、ありがとうございます！
・長期休暇では毎日イベントを計画して下さり、参加できる範囲で活動出来ているので貴重な
時間となっています。
・その日の子どもの様子や体調に合わせて調整頂いていると思います

個別活動の内容は、利用者の個別アセスメントや本人やご家族
の要望等に配慮し、放デイの会議にて、定期的に現状の把握し
ながら、難易度や内容を変えております。様子は記録に残すよ
うにしております。また長期連休時等は、時期に合ったイベント
を企画し、皆が楽しめるように工夫して行っております。

6

放課後児童クラブや児童
館との交流や、障がいの
ない子どもと活動する機
会があるか 3 20 1

・散歩中挨拶をしているという事なのでそれで良いと思います。
・機会を作ることはなかなか難しいと思います。地域の方と良い関係であれば良いと思いま
す。
・分かりません。
・コロナが収束しないと大人数での関わりは難しいと思いますが、機会があれば参加してみた
いです。
・コロナで機会も少なかったと思うので、よくわかりません。

村高拠点が田舎なため、近くに児童館等がないので、散歩に出
かける際に、近所の方やお子さんと挨拶したり、公園で偶然一
緒になった方々と交流する程度となっておりますが、最近、近所
に民家が増えてきた事もあり、頻度は上がってきています。

7

支援の内容、利用者負
担等について丁寧な説
明がなされたか

24

・いつも丁寧に伝えてくださっています。
・細かく丁寧に話して下さるのでとても分かりやすいです。
・十分に説明いただいています。

毎回の支援内容を、記録用紙に記録し、お帰りの際や送迎時
に、簡単にご説明させて頂いております。車内で他利用者が
待っている場合等もあるため、ご説明が不足してしまう場合もあ
るかと思いますが、その場合は、お手数ですが事業所にご一報
を入れて頂ければ、担当者が丁寧に説明をさせて頂きますの
で、遠慮なくご連絡下さい。

8

日頃から子どもの状況を
保護者と伝え合い、子ど
もの発達の状況や課題
について共通理解ができ
ているか 24

・その様子を詳細に伝えて下さるので毎回楽しみにしています。
・いつも遅くなるのに、子供だけではなく、母の心配・話しに寄りそってくれて、一人でないこ
と、一緒に頑張ってくれてると心強く、力になります。
・子どもの話を興味持って聞いて下さるので話しやすいです。
・子どもの成長を一緒に悩んだり喜んでくださるのでとても心強いですし、安心して利用させて
いただいています。
・よく観察して、子どもの特性や状況を的確に捉えて課題設定をして下さっていると思います。

今後も共通理解が進むように努めて参ります。

9

保護者に対して面談や、
育児に関する助言等の
支援が行われているか

24

・困った時は丁寧に親身になってアドバイスいただいてありがたいです。
・面談をして頂くと課題が明確になったり、前向きな気持ちになれます。
・保護者もとても支えられています。
・連絡ノートに相談した時はしっかりと的確なアドバイスをしてくださいます。送迎時にも話を聞
いて下さりありがとうございます。
・面談や日々の送迎時など、ご助言をいただいています。

アセスメントの取り直しや個別支援計画の内容をご説明する面
談の際には、ご家族の困り事等の相談をお聞きするようにして
おります。また、随時のご相談も法人業務として受けつけており
ますので、まずはご一報ください。

10

父母の会の活動の支援
や、保護者会等の開催
等により保護者同士の連
携が支援されているか

5 19

・コロナ禍で出来ることをして下さっていると思います。
・また今後機会がありましたら参加したいと思います。
・コロナが落ちついたら参加したいです。
・コロナで開催が難しいと思いますが、落ち着いたらぜひ参加したいです。
・参加したことが無いので、わかりません。

ご指摘いただいた通り、毎年行っていた事業所説明会が、コロ
ナ感染症の予防策として、開催できていません。本来なら事業
所説明会の中で、ご家族の皆様と一緒に今後のご意見をお聞
きしたり、勉強会をしたり、話し合ったりする機会を設けていきた
いのですが、開催できず申し訳ありません。その対策としまし
て、事業所説明会で使用する資料等を全利用者のご家族に配
布させて頂いておりますので、お目通しをお願い致します。ご不
明な点は、お手数ですがご一報頂ければ、真摯に回答をさせて
頂きます。
当法人では、父母の会や保護者会等の設定は行っておりませ
ん。その代わりに年1回の全事業における事業所説明会にて、
上記の内容を行っています。コロナが落ち着いてきたので、今
年は人数の兼ね合いから２日に分けて開催いたします。ぜひご
参加ください。

　　　　　　　　　　　　アンケート期間：令和　4年　12月　　1日～令和　4年　　12月　20日
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保護者等からの放課後等デイサービス事業所評価の集計結果（公表）



11

子どもや保護者からの苦
情について、対応の体制
を整備するとともに、子ど
もや保護者に周知・説明
し、苦情があった場合に
迅速かつ適切に対応し
ているか

24

・いけない事をしてしまった時に、隠さずしっかりと注意し保護者にも伝えて下さるのでありが
たいです。
・こうして自己評価をされているところが体制が整っている証拠であると思います。

村高拠点入口には苦情受付箱を用紙と共に設置しております。
電話での対応は本部事務所にて平日の9時～18時で受け付け
ております。事務局長が受付窓口を担当しております。苦情解
決責任者は管理者が担当しております。対応マニュアルも作成
し迅速に対応できる様に努めておりますので、匿名・無記名でも
大丈夫ですので、施設を良くする為にも、お気づきの際にはお
伝えください。
施設利用上、いけない事をした場合（例：友達を咬んだ等）に
は、いけない事である事を伝える為に、理解できる形で、注意さ
せて頂く場合もあります。社会性を身に付ける上での注意です
ので、ご理解頂けると助かります。同時に行き過ぎた注意にな
らない様に、記録に状況・注意内容・その後の様子等も記載し
て虐待防止の対策も行っております。それでも気になる場合
は、お手数ですが苦情や相談窓口にご相談頂けると助かりま
す。

12

子どもや保護者との意思
の疎通や情報伝達のた
めの配慮がなされている
か

24

・連絡帳に細かく記入して下さっていて、保護者からのコメントにも毎回一言お返事が書いて
あり安心します。
・連絡帳や送迎時に丁寧に伝えていただき感謝しています。
・口頭や連絡帳はもちろんですが、電話をかけてくださるので安心しています。
・連絡帳で十分共有できていると思います。

ご利用者には、その日の日課や今から行う事等は、言葉だけで
はなく、写真や絵カードを使用したりしてお伝えしております。ま
た、どこに何があるか等も絵カードや写真等を貼って視覚的構
造化しております。また、連絡帳を作成し、ご自宅や他サービス
や学校等であった事も記載できるようにし、こちらでの様子は記
録用紙を作成しております。利用者個人ファイルには、透明の
袋を付け、保護者様にお渡しする書類や請求書等も紛失しない
ための工夫をしております。また、引継ぎ内容で不明な点や相
談等に関する事は、営業時間内で真摯に対応させて頂けるよ
様にしています。

13

定期的に会報やホーム
ページ等で、活動概要や
行事予定、連絡体制等
の情報や業務に関する
自己評価の結果を子ども
や保護者に対して発信し
ているか

23 1

・連絡帳に細かく記入して下さっていて、保護者からのコメントにも毎回一言お返事が書いて
あり安心します
・連絡帳や送迎時に丁寧に伝えていただき感謝しています。子どもの成長と共に、参加して
みたいと思う行事がたくさんあります。いつも拝見させていただいています。
・会報毎回楽しく拝見しています。アンケート結果も公表して下さり、利用されている方の意見
も知れてありがたいです。
・その通りだと思います。

法人行事やレスパイト行事や会報誌等は随時、紙ベースやFAX
等でお伝えしおります。活動の報告等は、会報誌やホームペー
ジ等でお伝えしております。個人情報は事前に同意書を頂いて
おります。また、この事業所評価の集計表や自己評価表はホー
ムページでもご確認できるようにしております。

14

個人情報に十分注意し
ているか

24

・他の利用者さんの名前を出したりせず個人情報を守ってくださっていると感じます。
・その通りだと思います。

個人情報は、同意書を作成し、守秘義務のあるメンバーで行う
サービス担当者会議等での情報提供の同意、及び、会報誌や
ホームぺージでの顔写り有り無しを含めた写真・氏名等の開示
範囲を記載して頂いている同意書を作成し、記名捺印を頂き、
その内容にそって適切に取り扱わせ頂いております。
職員全員にも守秘義務の誓約書を取っています。

15

緊急時対応マニュアル、
防犯マニュアル、感染症
対応マニュアルを策定
し、保護者に周知・説明
されているか 23 1

・その通りだと思います。 緊急時対応マニュアル・防犯マニュアル・感染症対応マニュア
ルは社内での対応マニュアルとして作成しており、そのフロー
チャートは事務所に掲示してあります。木刀、さすまた、カラー
ボールも設置しており不審者への対応の準備もしてあります。
新型コロナ感染症に対しても、感染状況に応じて、共通認識の
上で感染予防対策が出来る様にお知らせを配布させて頂いて
おります。

16

非常災害の発生に備え、
定期的に避難、救出、そ
の他必要な訓練が行わ
れているか

21 3

・利用した日に行われているか分かりませんが訓練されているとの事なので、またどのように
行われているか知りたいです。
・その通りだと思います。

非常災害の発生に備え、年3回の避難訓練を行っております。
多少の備蓄と消火器と防災袋と防災ラジオの設置をしていま
す。矢作川が近いと言う事もあるので、豪雨による浸水や矢作
川決壊に備え、水防時の避難確保計画も作成して安城市に登
録しています。今年度より水防法の避難訓練も追加しました。
年に3回の避難訓練なので、利用日に当たらない方も多いのが
現状です。ご理解いただけると助かります。

17

子どもは通所を楽しみに
しているか

24

・子供がにこにことした顔で帰って来るのでうれしく思います。ボリュームいっぱいのおやつも
ありがとうございます。
・本人の好きなこと、引き出してくれて、言葉では分かりませんが、帰宅後の表情も良く、安心
できます。
・とても楽しみにしています。
・家で過ごすのと同じような様子なので安心しているのだと思います。たくさん関わって下さり
ありがとうございます。
・大地さんのお迎え時はすぐに玄関に行くので、楽しみなのだと思います。

支援者として、まずは良い所を褒めて良き理解者になって、本
人が気持ちを表明してくれるようになってからが本当の支援だと
思い支援をしています。まだ力不足な部分もありますが、一生
懸命に心を込めて支援をしていく所存です。
私たちも利用者にお会いできること、成長の過程に関わらせて
頂けることに、暖かい気持ちとやりがいを感じ日々成長させて頂
いております。
ありがとうございます。

18

事業所の支援に満足し
ているか

24

・子どもの目線に合わせて職員の方が話しかけて下さることに好感が持てます。ありがとうご
ざいます。
・子供が不安定な時期は親も悩んでしまうのですが、こすもすさんに相談すると安心できま
す。
・とても満足しています！
・色々と課題や対応が難しい子ですが、可愛がってくださり適切に関わってくださって本当に
ありがとうございます。
・満足しています。

どの部分が成長してほしいかもありますが、本人が持っている
力を、楽しみながらどう引き出していくかを重要視しながら支援
内容を考えております。日常を支えるご家族と専門職である私
たち、また、学校や他事業所や相談が、連携を取る中でアイデ
アを結集し、本人らしさの芽を成長させて行ける環境作りができ
たら、素敵な花を咲かせてくれることと信じております。

全体に対するご意見
・不安定になってしまった時でも適切に対処して下さるので、最近では自分で気分を落ち着かせることが出来るようになり、驚いています。また、作業が得意になり学校や事業所での実習にも活か
されていると感じます。将来が楽しみになってきました。いつも温かいご支援本当にありがとうございます。
・いつもありがとうございます。           ・いつも大変お世話になっています。今後ともよろしくお願いします。連絡ノートでいつも活動内容を確認できるのでとても助かっています。ただせっかくたくさ
んの文章を書いていただいているので、もう少しスペースが広いフォーマットだと読みやすいなと思います。
・おやつ作りをとても楽しみにしています。こだわり（冷凍パン）があったりしますが、本人の意向にそってやって下さり感謝しております。また、日々の課題など子供の為に色々と考えて下さりありが
とうございます。相談事にもアドバイスを下さり有難いです。
・3年目になりますが、入所した頃から変わらずいつも温かく接してくださりありがとうございます。成長の様子も話してくださるので、親としても本当にうれしく思います。日々の生活の中で悩むことも
ありますが、「子どもが成長しているしこの調子でいけばいいのだ」と思えます。これからもよろしくお願いします。
・いつもありがとうございます。日々悩みはまちまちですが・・一緒に見守ってくれて、本当に感謝です。今でもよく耳にする障がい者への悪い話に将来が不安になる事もありますが、それでもいっぱ
い笑っている姿をしっかり受け止めて産まれてきてくれた意味を・・・人生、幸せって思えるような世の中であってほしいな。もちろん・・・現実ですが・・。少しでも。と願います。
・いつもありがとうございます。こすもす畑さんにお世話になりかれこれ５～６年が経ちます。親子共々落ち着いて笑顔で過ごせるのはスタッフの方々のおかげだと思っています。他のデイサービス
では大泣きで行くのを嫌がったのに、こすもす畑さんには笑顔で行くことができて、助かっています。
・おやつを作ったり片づけをさせていただいているおかげで、おうちでも食器の片づけや、食事作りに少し興味を持ってきたような気がします。安全に配慮しながらおうちでも少しずつ手伝ってもらお
うかなと思っています。
・最近かんしゃくが増えており、体も大きくなっているので、ハラハラしています。色んな角度で様子を見て下さり、そして、声をかけて下さり感謝しております。帰宅時に目に浮かぶようなほっこりす
るエピソードを話して下さりとても嬉しいです！
・息子がたばこを異食してしまう事故もありましたが、状況をしっかりと説明して頂き、今後同様の事がない様（もちろん他の利用者さんでも）具体的な対策を明示して頂きました。事故はイレギュ
ラーな状態の時に起こりやすく、大丈夫だろうというフィルターを何度もすり抜けて起きてしまうと思います。どの支援者の方にも共通の認識をもって支援していただけたら・・・と願っています。よろし
くお願いします。
・学校で困った行動が多く、どう対応していけば良いのか分からなくなったり、落ち込んだりすることもありますが、”困った子”という見方を決してせず、本人の良さを見てくださるので、親も前向きに
なれます。本人が楽しくいられる居場所ができたことが本当にうれしいです。いつもありがとうございます。
・いつもありがとうございます！！本当にしっかり子どもを見て関わってくださっているのだなと日々のお話から感じています。親目線、子ども目線、どちらの視点からも考えて下さり、アドバイスを下
さるのでありがたいです。週2回ではなくもっと利用したいくらいですが、安心して預けることが出来るのでとても貴重な事業所さんです。今後とも継続して利用させていただきたいです。よろしくお願
いします。
・いつもありがとうございます。うちの子どもをよく観察していただき、特性にあった課題設定や時には無理をさせないように休ませてくださるなど、子どもへの愛情を感じています。癇癪などで不安
定な時期がありましたが、その時も適切に対応して下さり、専門性の高さを感じています。引き続きどうぞよろしくお願いします。
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